

## LA BORRACHERA DEMOCRATICA

---

<https://www.alfdurancorner.com/articulos/la-borrachera-democratica.html>

**Focus: Sociedad**

**Fecha: 11/07/2000**

Con este título publicó Alain Minc, hace unos años, un atractivo ensayo sobre el desplazamiento del poder en las sociedades actuales.

Minc argumentaba que la tríada histórica que gestionaba el poder en el Estado de Derecho (ejecutivo, legislativo y judicial) había sido sustituida por otra tríada constituida por los medios de comunicación, los jueces (que es distinto al poder judicial) y la opinión pública.

En una sociedad en la que los medios fijan normas de conducta, establecen prioridades, ocultan información y colocan el listón en el territorio de lo vulgar, resulta difícil tener una opinión propia. De ahí que la mal llamada "opinión pública" no sea otra cosa que la "opinión publicada", es decir, la "verdad mediática".

En cuanto a los jueces, travestidos muchos de ellos en tertulianos y comentaristas del parque mediático, han alcanzado notoriedad y parece que la prefieren a la discreción de sus predecesores.

Esta es la sociedad de la desvergüenza y resulta difícil darle la vuelta, a no ser que los poderes tradicionales recuperen su papel y apuesten nuevamente por la dignidad.

*alfdurancorner.com ✓*